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УЧРЕДИТЕЛЬ -  УРАЛЬСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ МЕДИЦИНСКАЯ АКАДЕМИЯ

ЗА ДИНАМИЧНО РАЗВИВАЮЩИЙСЯ ВУЗ!

Обсуждение программы, выдвинутой 
профессором С.М. Кутеповым
11 мая в Большой аудито

рии главного учебного кор
пуса медакадемии прошла 
конференция по выборам 
ректора УГМА.

Открыл конференцию 
председатель избиркома 
профессор М.Ф. Лемясев. Он 
проинформировал делега
тов, всех участников конфе
ренции, что в избирательную 
комиссию поступило одно за
явление на участие в конкурсе 
на должность ректора УГМА - 
от и.о. ректора профессора 
С.М. Кутепова. В ходе под
готовки к конференции были 
проведены все необходимые 
мероприятия. Сегодня заре
гистрировалось 184 человека 
из 203 избранных делегатов, 
то есть больше 2/3, следова
тельно, по регламенту, кон
ференция правомочна начать 
работу. Делегаты единоглас
но голосуют за открытие кон
ференции.

Избирается президиум 
конференции в составе за
местителя начальника Депар
тамента по взаимодействию 
с территориальными органа
ми исполнительной власти и 
органами государственной 
власти субъектов РФ  аппа
рата Полномочного Предста
вителя Президента в УРФО 
Т.Н. Бессоновой, заместителя 
председателя правительс
тва Свердловской области
В.А. Власова, министра здра
воохранения Свердловской 
области М.С. Скляра, члена- 
корреспондента РАН, ректо
ра Уральского государствен
ного университета имени
A. М. Горького профессора
B.Е. Третьякова, и.о. ректора 
УГМА профессора С.М. Куте
пова, профессоров В.Н. Жу
равлева и М.Ф. Лемясева.

Избранный председате
лем конференции профес
сор В.Н. Журавлев предо
ставляет слово кандидату

на пост ректора и.о. ректора 
профессору С.М. Кутепову. 
Сергей Михайлович докла
дывает собравшимся свою 
программу формирования 
динамично развивающегося, 
конкурентоспособного вуза 
федерального уровня.

Затем начинается обсуж
дение изложенной кандида
том программы.

От имени ученого сове
та кандидатуру профессо
ра С.М. Кутепова, назван
ные им программные цели 
поддержала декан стома
тологического факультета 
профессор Г.И. Ронь. Она 
отметила, что ей импониру
ет точка зрения профессора 
С.М. Кутепова на развитие 
вуза, в частности перспек
тива формирования собс
твенной клинической базы 
медакадемии. Такой опыт 
есть в других регионах. В 
пользу этого пути свиде
тельствует и десятилетний 
период функционирования

Окончание на стр. 2

Программа ректора 
Государственного образовательного 
учреждения высшего 
профессионального образования 
«Уральская государственная 
медицинская академия Федерального 
агентства по здравоохранению 
и социальному развитию» профессора 
Сергея Михайловича Кутепова
Последние почти два 

десятилетия вся система 
образования, в том числе и 
Уральская государственная 
медицинская академия, пе
реживала трудный период 
перехода экономики стра
ны к рыночным условиям. 
Во время всеобщей неста
бильности администрацией 
нашего вуза были приняты 
важные стратегические ре
шения, позволившие сохра
нить академию и развить 
процесс обучения до со
временного уровня. Коллек
тивом приложено немало 
усилий для становления ака
демии как базового, много
профильного медицинского 
вуза Уральского региона. 
Были созданы все необхо
димые условия, способству
ющие улучшению процесса 
подготовки современных 
специалистов.

Главное внимание, в этой 
связи, сегодня должно быть 
обращено на основное звено 
системы образования - со
трудника вуза.

Отсутствие в медицинской 
академии собственных сис
тем пенсионного обеспече
ния и социальных гарантий, 
медицинского страхования, 
жилищного строительства, 
действенной системы мате
риального стимулирования

труда и других социальных 
программ не позволяет эф
фективно решать главную 
проблему - обеспечение 
кадровой стабильности 
вуза, при условии мак
симальной отдачи труда 
каждого из сотрудников. В 
свою очередь, это объек
тивно снижает эффектив
ность всех основных сфер 
деятельности вуза: от ка
чества учебной работы и 
НИР до функционирования 
хозрасчетных подразделе
ний медицинской акаде
мии.

В то же время нам необ
ходимо решить ряд очень 
важных вопросов, связанных 
с реализацией националь
ных программ по здраво
охранению и образованию, 
изменением обучения в со
ответствии с Болонским со
глашением.

За полгода работы и.о. 
ректора у меня сложилось 
четкое представление об 
основных целях академии и 
путях их достижения: глав
ное- это ФОРМИРОВАНИЕ 
ДИНАМИЧНО РАЗВИВАЮ
ЩЕГОСЯ, КОНКУРЕНТО
СПОСОБНОГО ВУЗА ФЕД Е
РАЛЬНОГО УРОВНЯ.

Исходя из рейтинговых 
показателей сегодняшнего 
дня, у академии есть все

возможности, чтобы стать 
государственным медицин
ским университетом.

Поэтому основными це
лями УГМА являются:

1. Сохранение и приум
ножение кадрового потен
циала УГМА

1. Несмотря на достигну
тые успехи в кадровом обес
печении, не всегда удается 
достичь притока молодежи, 
поэтому этот процесс должен 
находиться на постоянном 
контроле со стороны адми
нистрации и ученого совета.

2. Повышение уровня ма
териального обеспечения 
(прежде всего оплаты труда) 
преподавателей и сотрудни
ков за счет рационального 
использования внебюджет
ных источников вуза и увели
чения бюджетных средств.

3. Развитие системы при
оритетов социальной под
держки преподавателей, 
сотрудников, аспирантов и 
студентов.

4. Разработка жилищной 
политики и механизма ее ре
ализации в отношении всех 
категорий работников (опи
раться на постановление 
правительства о создании 
студенческих строительных 
отрядов, на ипотеку, креди
тование).

5. Создание условий для 
поддержания здоровья и со
циальной защиты ветеранов 
(Фонд ветеранов). Увеличе
ние сметы расходов совета 
ветеранов.

6. Совершенствование си
стемы материального сти
мулирования труда всех 
преподавателей и сотрудни
ков вуза (по аналогии с УГТУ- 
УПИиУрГУ).
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Медакадемия принимала библиотекарей России Варна + Урал = дружба
В мае Екатеринбург стал столицей библиотеч

ного дела. Здесь состоялась 11 -я конференция 
Российской библиотечной ассоциации. На нее 
съехались более 1 ООО участников из 63 регионов 
России, представители зарубежных стран.

Секция больничных и медицинских библиотек 
работала в читальном зале 3-го учебного корпуса 
нашей медакадемии.

Коллег очень радушно встречали сотрудницы 
библиотеки УГМА, ее заведующая Н.Г. Семенова. 
Они давно и тщательно готовились к этому собы
тию, ведь это высокая честь - принимать участни
ков большого библиотечного форума. Первое слово 
на заседании секции было предоставлено ректору 
УГМА, Заслуженному врачу РФ, профессору С.М. 
Кутепову. Он рассказал о конкретных шагах по со
вершенствованию работы библиотеки УГМА. Об
разцом здесь, прежде всего, служит Уральский го
сударственный университет имени А.М. Горького, с 
его современными библиотечными технологиями.

Подробный рассказ о встрече библиотекарей 
и направлениях развития библиотеки УГМА - в 
следующем номере.

Анна Богданова 
(6-й курс лечебно-профилактического факультета)

В течение нескольких дней нашими гостя
ми были студентки медицинского университета 
г. Варна (Болгария) Виктория Снегарова и Де- 
сислава Пейшталова. Они выступили с докладом 
на секции «внутренние болезни», и им понрави
лось, что их исследование вызвало интерес, о 
чем свидетельствовали вопросы слушателей. 
Кроме того, Виктория и Десислава ознакоми
лись с работой секций «хирургические болезни» 
и «педиатрия». Они отметили хороший уровень 
организации конференции.

А еще были экскурсии по Екатеринбургу, в му
зей изобразительных искусств на ул. Воеводина, 
поездка на Ганину Яму.

Виктория и Десислава попросили передать ис
креннюю благодарность всем студентам медака
демии, с которыми они общались во время свое
го приезда в Екатеринбург, администрации УГМА, 
нашему куратору НОМУСа профессору Людмиле 
Александровне Соколовой.



Стр. 2 Конференция по выборам ректора

ЗА ДИНАМИЧНО РАЗВИВАЮЩИИСЯ ВУЗ!
Обсуждение 
программы
Окончание. Начало на стр. 1

стоматологической поли
клиники УГМА. Профессор 
Г.И. Ронь подчеркнула, что, 
не говоря о многих других 
плюсах, собственная клиника 
позволила решить кадровую 
проблему, о которой тоже 
упоминается в программе. 
Благодаря достойной опла
те труда у сотрудников нет 
необходимости разрываться 
между основной и дополни
тельной работой, нет теку
чести кадров.

Клиническийординаторка- 
федры пропедевтики внутрен
них болезней председатель 
совета НОМУСа А.В. Виногра
дов высоко оценил поддержку 
научного творчества молоде
жи, которую оказывает и.о. 
ректора профессор С.М. Ку
тепов, его внимание к про
блемам научного общества 
молодых ученых и студентов. 
Он высказался за избрание 
профессора С.М. Кутепова на 
пост ректора.

Студент 5-го курса ле
чебно-профилактического 
факультета Евгений Смирнов 
возглавляет некоммерческое 
партнерство «Национальный 
союзстудентов-медиков». Он 
поделился личным впечатле
нием от общения с и.о. рек
тора профессором С.М. Ку- 
теповым, обсуждения с ним 
проблемы международного 
сотрудничества студентов. 
Это впечатление - искренняя 
заинтересованность руково
дителя вуза в развитии такой 
деятельности.

- Конференция по выборам 
ректора медакадемии - это се
рьезное, знаковое событие не 
только для коллектива вуза, но 
и в масштабах региона Сред
него Урала, - сказал замести
тель председателя правитель
ства Свердловской области
В.А. Власов. - От руководителя 
медакадемии будет во многом 
зависеть ее дальнейшее посту
пательное развитие.

Правительство Свердлов
ской области высоко ценит 
вклад профессорско-препо
давательского состава мед
академии в подготовку вра
чебных кадров не только для 
Среднего Урала, но и других 
регионов. Это настоящая куз
ница кадров.

Однако в силу объектив
ных причин сегодня в облас
ти не хватает 2 ООО врачей, в 
первую очередь участковых 
терапевтов, педиатров, вра
чей общей практики.

Совместно с Сергеем 
Михайловичем была про
анализирована возможность 
расширить число бюджет
ных мест на лечебно-про
филактическом и педиатри
ческом факультетах, сказал
В.А. Власов. Он поддержал 
программные положения,

выдвинутые профессором 
С.М. Кутеповым и дал ему 
высокую оценку как руково
дителю, ученому, который 
заинтересован в совершенс
твовании всех направлений 
работы вуза.

Министр здравоохра
нения Свердловской облас
ти М.С. Скляр сказал, что он 
хочет сегодня выступить не в 
качестве должностного лица, 
а как выпускник медакаде
мии. Потому что, находясь в 
этой аудитории, невозможно 
не вспомнить о замечатель
ных годах учебы в одном из 
лучших медицинских вузов 
страны. Лучших по своим 
традициям, которые были за
ложены такими прекрасными 
учеными, клиницистами, как

А.Т. Лидский, Б.П. Кушелевс- 
кий, Д.Г. Шефер и другие.

М.С. Скляр назвал так
же имена ректоров, которые 
многое сделали для вуза: 
профессора В.Н. Климова, 
профессора, члена-коррес- 
пондента РАМН А.П. Ястре
бова - уникального человека, 
который возглавлял медака
демию более 20 лет.

М.С. Скляр сказал, что се
годняшний кандидат на пост 
ректора профессор С.М. Ку
тепов - это человек, который 
может взять на себя ответс
твенность за дальнейшую 
судьбу вуза, за совершенс
твование учебного процесса 
и научной деятельности, за 
клиническую работу. Об этом 
свидетельствует опыт Сергея

Михайловича как руководите
ля травматологической боль
ницы № 36, НИИ травматоло
гии и ортопедии, профессора 
УГМА.

От имени Совета ректо
ров кандидатуру профессора 
С.М. Кутепова на пост ректо
ра медакадемии поддержал 
член-корреспондент РАН, 
ректор Уральского госунивер- 
ситета, профессор В.Е. Треть
яков. Он остановился на идее 
создания Большого Евразий
ского университета в г. Ека
теринбурге. В связи с этим, 
профессор В.Е. Третьяков 
вспомнил послереволюци
онное время, когда в столице 
Среднего Урала предприни
малась попытка формирова
ния единого вуза и тогда са
мым большим факультетом 
был медицинский. Он также 
отметил важность целевой 
подготовки специалистов на 
договорной основе.

- Очень важно, что мы 
выбираем ректора будучи 
едиными во мнении, что ру
ководителем медакадемии 
должен быть профессор 
С.М. Кутепов, - сказал член- 
корреспондент РАМН, про
фессор А.П. Ястребов. - Мы 
все поддерживаем его про
грамму. Кроме того, за вре
мя работы в должности и.о. 
ректора Сергей Михайлович 
зарекомендовал себя чело
веком, руководителем глубо
ко неравнодушным к судьбе 
вуза, проявил ясное понима
ние стоящих перед медака- 
демией проблем и путей их 
решения. Я проголосую за 
С.М. Кутепова и призываю 
других поступить также.

Тесное сотрудничество с 
Уральской медакадемией, ее 
кафедрами - магистральный 
путь для областной клиничес
кой больницы № 1. Это стало 
главной мыслью выступления 
ее руководителя Заслужен
ного врача РФ  Е.В. Самборс- 
кого. Семь клиник этого ЛПУ 
возглавляют доктора наук, в 
больнице применяются но
вейшие достижения медицин
ской науки и практики. Здесь 
освоены пересадки почек и 
печени, готовится пересадка 
сердца.

Давно зная профессора 
С.М. Кутепова по совместной 
работе, главный врач СОКБ 
№ 1 Е.В. Самборский выска
зался за его кандидатуру на 
посту ректора УГМА.

Затем делегаты конфе
ренции приступили к голо
сованию. За то, чтобы ректо
ром Уральской медакадемии 
стал профессор, Заслужен
ный врач РФ  С.М. Кутепов, 
высказались 182 делегата, 
или 96,3% от участвовавших 
в голосовании.

Участники конференции 
тепло поздравили С.М. Ку
тепова с избранием на ответ
ственный пост.

Д. Бычков 
Фото автора

Студгородок

За инициативу — «отлично»!
Подведены итоги конкурса в студгородке медакадемии. 

Среди общежитий с коридорной системой места распреде
лились следующим образом: впереди «Барбюска» (так лас
ково называют свой дом жильцы общежития на ул. Барбю
са, 2), за ним - общежитие на ул. Ключевской, 5.

Другая группа соревнующихся выглядит так: 1-е мес
то - общежитие 5а, далее - № № 31 и 29.

При подведении итогов конкурса учитывалось содер
жание общежитий: чистота и порядок в них, активность 
студенческого самоуправления. В частности, даже самая 
аккуратная хозяйка может позавидовать тому, в какой чис
тоте поддерживают кухонные плиты жильцы общежития на 
Барбюса, 2. Впору проводить мастер-класс!

Уникальному опыту коменданта-воспитателя-тренера 
этого общежития Ларисы Петровны Попович наша газета 
посвятила не одну страницу.

А еще команды общежитий должны были выдержать тест на 
инициативу, на умение действовать дружно, сообща. Именно 
так можно расценить творческий конкурс, который прошел в 
актовом зале при большом стечении зрителей. Задания, этапы 
конкурса были интересные, серьезные, забавные.

Было много талантливых исполнителей!
Готовил этот творческий конкурс студенческий профком 

медакадемии совместно со студсоветами общежитий. За 
инициативу - «отлично»!

В заключение несколько слов о письме жительницы
г. Каменск-Уральского Р. Колотиловой, адресованном в 
редакцию нашей газеты. Ее внучка живет в общежитии на 
Ключевской, 5а. И в письме рассказывается о том, как ин
тересно живут в этом общежитии студенты. Недаром они 
называют его: «наш дом». Это результат совместной ра
боты коменданта общежития Елены Сергеевны Мастель и 
студсовета, старост этажей. Обо всем этом с благодарнос
тью сообщает женщина - автор письма.

Программа
Окончание. Начало на стр. 1

2. Повышение качес
тва подготовки специа
листов и учебно-методи
ческой работы

1. Реализация концепции 
непрерывного медицинско
го образования, создание 
скоординированных учебных 
планов всех ступеней про
фессионального медицинс
кого образования.

2. Развитие европейско
го сотрудничества в области 
контроля качества подго
товки. Немаловажное место 
должно быть отведено оцен
ке качества со стороны сту
денчества и работодателей.

3. Оптимизация учеб
ного процесса путем целе
направленного внедрения в 
практику инновационных тех
нологий, нового поколения 
учебно-методического обес
печения, индивидуализации 
и дифференциации обучения 
(это и электронные учебники, 
и интернет-классы и т.д.).

4. Оперативное реагиро
вание на изменение конъюн
ктуры рынка путем открытия 
перспективных специаль
ностей (экономика и право
ведение в здравоохранении, 
клиническая фармакология 
и психология, социальная 
работа и т. д). Совершенс
твование системы дополни
тельных образовательных 
услуг.

5. Создание учебно-про
изводственных комплексов 
за счет усиления связи с про
фильными организациями 
(НИИ, РАМН, ЛПУ), создание 
собственных лечебных баз.

6. Разработка и реализа
ция программы перспектив
ного развития материальной 
базы библиотеки и включе
ния ее в общеуниверситетс
кую информационную систе
му г. Екатеринбурга.

3. Развитие научных ис
следований

1. Увеличение объемов 
хоздоговорных и бюджетных 
работ НИОКР.

2. Развитие мотивации 
повышения интенсивности 
и конкурентоспособности 
результатов НИР преподава
телей, зав. кафедрами, науч
ных руководителей.

3. Дальнейшее развитие 
многоканального механиз
ма финансовой поддержки 
НИР аспирантов, молодых 
преподавателей УГМА (бюд
жет, гранты, конкурсы вне
бюджетные, договоры с М3 
областным, ФОМС, коммер
ческими организациями).

4. Совершенствование ме
ханизма планирования, под
готовки и финансирования 
изданий монографий, сбор
ников научных трудов и др.

5. Активизация уровня 
работы существующих и 
формирование новых науч
ных школ УГМА.

6. Создание подразделе
ний по контролю качества 
НИР (уже создано).

4. Международное со
трудничество и интеграция 
в международное образо
вательное пространство

1. Рассмотреть вопрос о 
практике отчислений на раз
витие международных связей

(в процентном отношении) 
из внебюджетных средств.

2. Материальное и инфор
мационное обеспечение 
изучения и внедрения опыта 
достижений отечественных 
и зарубежных научных школ 
и передового медицинского 
опыта для использования в 
научной и образовательной 
деятельности в УГМА.

3. Поддержка участия пре
подавателей и студентов 
УГМА в международных 
грантах и проектах.

4. Организация дополни
тельного обучения препода
вателей и сотрудников вуза 
иностранным языкам.

5. Расширение партнерс
ких отношений с зарубежны
ми вузами с целью органи
зации подготовки обучения, 
повышения уровня научных 
исследований и качества 
подготовки медицинских и 
научно-педагогических кад
ров, включая стажировки 
студентов, преподавателей.

5. Воспитательная ра
бота

Создание условий для 
формирования воспитываю
щей среды: использование 
вузовских традиций, по
вышение воспитательного 
потенциала вуза, профилак
тика негативных явлений, 
деструктивных форм пове
дения (выделение должнос
тного лица, ответственного 
за воспитательную работу, 
введение воспитателей в об
щежития).

Оказание материальной 
помощи и моральной подде
ржки молодежным организа
циям вуза (НОМУС, студен
ческий центр эстетического 
воспитания, спортивные ко
манды, стройотряды и т.д.).

6. Материальная база
1. Дефицит врачебных 

кадров в области составляет 
2 ООО человек. Необходимо 
ориентироваться на увели
чение приема студентов на 
лечебно-профилактический и 
педиатрический факультеты.

2. Решение вопроса о 
строительстве новых учеб
ных площадей УГМА.

3. Разработка перспек
тивного плана осуществле
ния капитального и текуще
го ремонтов.

4. Обеспечение техничес
кими средствами материаль
ной базы вновь созданного 
управления информацион
ных технологий и других под
разделений.

7. Финансовая деятель
ность

1. Функционирование вуза 
в соответствии с разработан
ной моделью его финансовой 
устойчивости.

2. Развитие и использова
ние механизма многоканаль
ного финансирования УГМА.

3. Разработка механизма 
финансовой самостоятель
ности и ответственности 
подразделений вуза и обес
печение его нормативно
правовой базой.

4. Реализация принципа 
приоритетности в распре
делении и использовании 
бюджетных и внебюджетных 
средств.

5. Разработка принципов 
формирования фондов раз
вития подразделений фа
культетов за счет внебюд
жетных средств.



75-летию академии посвящается

Весна. Наука. 
Молодость

Л.А. Соколова, 
профессор, научный куратор НОМУСа

Два дня в апреле
Эти два дня в апреле были просто замечатель

ными. С большим душевным подъемом студенты и 
молодые ученые провели свою 61-ю научно-прак
тическую конференцию. Они посвятили ее  75-ле
тию нашей медакадемии.

Уже давно в наших конференциях принима
ют участие представители разных вузов России и 
стран СНГ, и они являются межвузовскими. А нынче 
в Екатеринбург приехали и выступили с докладом 
на одной из секций студентки медицинского уни
верситета из города Варна (Болгария) Виктория 
Снегарова и Десислава Пейшталова. Так что кон
ференция прошла с -международным участием».

В первый день пленарное заседание тради
ционно проходило в Большой аудитории главного 
учебного корпуса, а на второй день конференция 
перенесла свою работу в актовый зал. Но об этом 
втором, не совсем обычном пленарном заседании, 
я скажу дальше.

Открыл конференцию проректор по научной ра
боте профессор В.И. Шилко.

Он очень тепло говорил о научном творчестве 
нашей молодой смены, о большой общественной 
работе активистов НОМУСа. Они провели в течение 
этого учебного года целую серию мероприятий под 
девизами «Помни учителя своего!», «Неделя здоро
вья», «Здоровое поколение». Научный поиск наши 
студенты сочетали с просветительской деятель
ностью, выступали с лекциями, беседами в вузах 
города. К итоговой конференции издан как всегда 
сборник статей. В работе 14 секций участвовали 
около 900 человек.

Владимир Иванович отметил, что хорошей тра
дицией стали выступления на наших итоговых кон
ференциях крупных ученых, академиков.

Вот и на этот раз эта отличная традиция была 
поддержана.

Напутствие
С трибуны конференции к молодым ученым и 

студентам обратился председатель Уральского от
деления Российской академии наук академик РАН 
и РАМН Валерий Александрович Черешнев. Часть 
своей речи он посвятил тем заветам величайших 
ученых, Нобелевских лауреатов, которые и сегодня 
могут вдохновить на творческие дерзания и седо 
власого профессора и юношу с горящими глазами. 
А затем академик В.А. Черешнев остановился на 
актуальной теме -  «Иммунопатофизиологические 
механизмы патологических процессов».

А еще, общаясь с нашей аудиторией, академик 
напомнил, что в 2007 году будет отмечаться 75-ле
тие уральской академической науки и сделал такой 
экскурс в не очень далекую историю. В десятиле
тие, когда в СССР очень интенсивно развивалась 
наука (с 1929 по 1939 г.), финансирование на эти,

цели увеличилось в 30 раз! Вот что надо делать, 
чтобы возрастала роль науки, высшей школы в жиз
ни страны!

Поучительной, интересной для коллег и студен
тов была актовая речь заведующей кафедрой тера
певтической стоматологии, декана стоматологи
ческого факультета профессора Галины Ивановны 
Ронь. Речь была приурочена к 30-летию факульте
та, и в ней по достоинству был оценен вклад многих 
и многих людей в развитие факультета, в науку, в 
становление собственной современной клиничес
кой базы.

Союз науки и искусства
Как я уже сказала, второе пленарное заседание 

проходило не совсем обычно. И не только потому, 
что оно было перенесено в актовый зал. Дело в том, 
что наряду с молодежью, которая увлечена наукой, 
его полноправными участниками стали студенты, 
которые свой досуг отдают художественному твор
честву. (Примечание редакции: не совсем полно
правными. Ведь авторам научных исследований 
вручали почетные дипломы, а хор, солисты и другие 
участники конференции в данном случае поощрены 
были только бурными аплодисментами. Возможно, 
во время следующей итоговой конференции стоит 
награждать и наиболее отличившихся участников 
художественной самодеятельности за их творчес
кий вклад в то, чтобы жизнь вуза была интересной, 
яркой?)

... Итак, второй день конференции. Под звуки 
фанфар на сцене актового зала выстраивается кон
цертный хор. медакадемии. Торжественно звучит 
старинный студенческий гимн «Гаудеамус».

- Название следующего произведения, кото
рое исполняет хор, символично для сегодняшнего 
торжества, -  говорит ведущая -  студентка Мария 
Гладышева. -  Здесь собралась молодежь, для кото
рой слово «творчество» -  не пустой звук, будь оно 
художественным или научным. Во все времена на
ука и искусство составляли тесное содружество. И 
сегодняшняя встреча -  яркое тому подтверждение. 
Моцарт, «Наш союз прекрасен, братья».

А кстати, вторым ведущим был наш активист 
НОМУСа Александр Фоминых.

Ведущие приветствуют почетных гостей конфе
ренции, среди которых ректор УГМА, профессор, 
Заслуженный врач РФ С.М. Кутепов, член-коррес- 
пондент РАМН, ректор УГМА с 1985 по 2005 год, 
профессор А.П. Ястребов, проректоры нашего 
вуза, деканы факультетов. Руководитель медакаде
мии профессор Сергей Михайлович Кутепов желает 
участникам конференции успешного пути в науку.

Гостьи из Болгарии Десислава Пейшталова и 
Виктория Снегарова вручили Сергею Михайлови
чу сувенир -  национальный флаг. В соответствии 
с ритуалом выпускники УГМА, активисты НОМУСа 
принимаются в почетные члены совета этой орга
низации. Дипломы вручает руководитель вуза.

Доклад «Применение операционной нейрона
вигации в транссфеноидальной хирургии аденом  
гипофиза» сделал абсолютный победитель конкур
са среди молодых ученых на лучшую научно-иссле- 
довательскую работу А.В. Лещинский.

Награждение авторов лучших работ сопро
вождалось концертными номерами. Победителей 
приветствовали лауреат межвузовских конкурсов

авторской песни, дипломант международных ф ес
тивалей творческой молодежи студент 6 -го курса 
педиатрического факультета Николай Шадрин; ла
уреат второго межвузовского конкурса вокалистов 
-  ансамбль «Анима» (солистка -  студентка 2-го кур
са педиатрического факультета Полина Капустина); 
танцевальный дуэт с композицией в стиле «латино»; 
лауреат межвузовских российских, международ
ных конкурсов вокалистов, обладатель специаль
ного приза президента РАМН, студент 4-го курса 
педиатрического факультета Ильдар Хасаншин. 
Выступил в этом концерте и член совета НОМУСа, 
председатель секции внутренних болезней шести- 
курсник лечебно-профилактического факультета 
Дмитрий Иванов, который недавно добился успеха 
и на сцене, стал победителем танцевального кон
курса на фестивале «Звезды УГМА».

Все призеры получили диски с программой по 
математической статистике. Эти подарки презен
товал Департамент по делам молодежи в Сверд
ловской области.

Для того чтобы такой праздник состоялся, мно
гое сделали сотрудники центра эстетического вос
питания во главе с Т.Е. Яруниной, за что им хочется 
сказать самое искреннее спасибо. Вместе с ними 
в подготовке мероприятия участвовали активисты 
НОМУСа Л. Титаренко, И. Гневашева, А. Фоминых.

Несколько слов о работе секций. Наиболее пол
ные залы собрали две секции: -клиническая мор
фология» и «неврология и нейрохирургия, психо
логия и психиатрия». Интересно прошло заседание 
секции у стоматологов. А вот на секции «внутрен
ние болезни» присутствовали только докладчики. 
Хочется поблагодарить сотрудников кафедры фи
лософии, которые провели интересное заседание  
(авторов лучших докладов здесь одарили книгами). 
Хороший пример активности для всех гуманитар
ных кафедр нашего вуза.

Впервые состоялось заседание секции «фар
макология, фармация, химия». Это новая строчка в 
летописи НОМУСа.

Памятный аккорд
На следующий день после окончания конферен

ции актив НОМУСа совершил поездку на истори
ческое место, где трагически завершилась история 
династии Романовых. Инициатором и организато
ром поездки стал зав. кафедрой нервных болезней  
и нейрохирургии профессор Владимир Петрович 
Сакович. По сути во время поездки Владимир Ни
колаевич провел для студентов и молодых ученых 
своеобразный и очень естественный мастер-класс 
владения самыми разными фактами истории род
ной страны, неравнодушного живого отношения к 
ее  прошлому. А ведь прошлое отзывается и в насто
ящем. Недаром профессор В.П. Сакович проводит 
интересные медико-исторические исследования.

Пусть оказался слишком тесным наш микроав
тобус, но выход был найден, и друзья Владимира 
Петровича взяли в свой автомобиль наших ребят. А 
неформальное общение порой дороже иных лекций 
или докладов, больше помогает молодым коллегам 
в постижении науки и жизни.

Завершающий аккорд нынешней итоговой кон
ференции НОМУСа, по отзывам участников поезд
ки, оставил глубокий след в их памяти.

Интервью подготовил 
Д. Бычков

«ЗОЛОТЫХ ГОР... НЕ ОБЕЩАЕМ, 
но все возможное сделаем»

Интервью 
на актуальную 
тему

Пару недель назад каждый студент наше
го потока № 2 лечебно-профилактического 
факультета получил приглашение вступить в 
профсоюз. Моментального и бурного отклика 
не последовало. Все знают, что такое проф
ком и для чего он нужен, но раньше никто не 
ощущал результатов его существования.

Для меня, как и для многих, профком - 
некая мистическая организация. Вроде бы 
он есть, и вроде нет.

Прежде чем принять или отвергнуть пред
ложение о вступлении в наш профсоюз, я ре
шила побеседовать с представителем «пра
вящей верхушки» массовиком-затейником (в 
хорошем смысле этих слов) нашего потока 
Константином Рачевым.

Костя отвечает на вопросы для меня и для 
всех, кого может заинтересовать возрожде
ние профсоюзной организаций.

Задаю Косте первый вопрос, который 
приходит на ум:

-  Что привело тебя в профком? Как 
оказался на руководящей должности?

- Очень просто. Пришел на конференцию 
по объявлению. Сам выдвинул свою канди
датуру, меня выбрали из нескольких претен
дентов.

-  А чем отличается профсоюз от про
фкома?

- Профком - это остов, каркас, это 
должностные лица - председатель и еще 
несколько человек, отвечающих каждый за 
свою сферу, а профсоюз - это все студен
ты, вступившие в данную организацию. Они 
помогают осуществлять наши планы, воп
лощать в жизнь идеи. Членов профсоюза 
можно попросить (заставить нельзя - все

добровольно!) принять участие в массовых 
мероприятиях. Чем больше участников, тем 
мы сильнее, тем весомее наш голос.

Скоро в силу вступят профбюро. С каж
дого факультета будет выбран человек, от
вечающий за профсоюзную деятельность. 
Такой человек также будет на каждом курсе, 
в каждом потоке и в хаждой группе. Сетевая 
организация поможет упростить обмен ин
формацией между профкомом и студентами. 
Система профбюро уже успешно практику
ется на первом курсе нашего лечфака.

-  Насколько я знаю, обновленный 
профком существует с 27 марта. Что сде
лано за этот короткий срок? Какие стави
те перед собой цели?

- Наш профком - это появившийся на свет 
младенец. Он, по сути, живет лишь больше 
месяца и только делает первые шаги, и ре
зультаты его деятельности - как первый крик 
новорожденного. Наша цель - прочно встать 
на ноги, преодолеть самые первые препятс
твия, кроющиеся уже у истоков. Ведь про
блем как всегда оказалось больше, чем мы 
рассчитывали.

О проделанной работе слышат, наверное, 
все - недавно прошел конкурс общежитий, 
также мы разместили информацию о семи
нарах, проходящих в Академии госслужбы, 
цель которых - выработка лидерских ка
честв.

-  Костя, у тебя есть какой-нибудь лич
ный проект?

- Да, я запланировал турнир по мини-фут
болу. Если добьюсь финансирования, будет 
просто здорово! Или вот, например, в СИН- 
Хе проходил фестиваль иностранных языков

с исполнением сценок на английском. Мы 
могли бы поучаствовать. Между прочим, за 
победу деньги давали.

- Наверняка и неудачи случались?
- Как без этого? Грандиозная затея по 

снижению платы за отработки (которая поль
зовалась особой популярностью у студентов) 
к несчастью (или к счастью) провалилась. В 
деканате нам объяснили, что цена в 55 руб
лей не менялась с 2001 года и это - самая 
минимальная плата, какая только возможна.

-  Как деканы реагируют на ваши про
сьбы?

- Положительно. Всегда внимательно вы
слушивают. Мы не бегаем к ним по любому 
поводу. Просто мы собираем материал по 
данной проблеме, а потом обсуждаем ее в 
деканате.

-  Сколько народу удалось сагитиро
вать в профсоюз на нашем лечфаке?

- В профсоюз уже вступили 1/5 потока.
-  Есть среди них такие же активис

ты, как и ты. Или народ заполнял бланки 
лишь для отчетности?

- Многие серьезно заинтересовались пред
ложением, но я уверен, когда дойдет до дела, 
меня поддержат единицы - ведь все наши дейс
твия основываются на чистом энтузиазме.

-  Какой самый популярный вопрос за
дают студенты, когда ты предлагаешь им 
вступить в профсоюз?

- Что я с этого буду иметь?
А еще многих останавливает взнос - при

мерно 70 руб в год.
-  Какие основные проблемы?
-Нехватка времени и средств. Учитывая

специфику вуза, легко сказать: «У студен

тов мало времени, им некогда: некоторые и 
учиться-то не успевают...»

Насчет денег - финансирование мероп
риятий идет пока целиком за счет вуза. Ищем 
спонсоров. Договорились с премьер-залом: 
мы размещаем их рекламные листовки, а они 
нам дают билеты. Вот вам и поощрение ак
тивистов. Несколько человек уже сходили в 
кино. Опять же билеты - это не деньги.

Да, мы функционируем только до сессии, 
ведь мы тоже студенты, нам экзамены сда
вать надо. В конце мая состоится отчетная 
конференция.

-  В наших журналах рядом с фамили
ей студентов контрактников и целевиков 
стоят соответствующие буквы, это прово
цирует предвзятое отношение некоторых 
преподавателей. Слышала, вы хотите пос
пособствовать отмене такой системы.

- Мы уже говорили с ректором. Возмож
но, в следующем году все студенты в этом 
плане станут равноценными.

-  В конце нашего разговора -  традици
онный вопрос: каковы планы на будущее?

- Планы - учиться и опыта набираться. 
Пока мы только всплываем на поверхность, 
но скоро окрепнем и заработаем на полную 
катушку!

Золотых гор никому не обещаем, но все 
возможное сделаем. Я бы сказал, наш не
официальный девиз: «Студенты профкома 
работают для студентов всего вуза».

Может быть, слова Кости покажутся кому- 
то самонадеянными и чересчур оптимистич
ными, но время покажет...

Главное, чтобы запала хватило надолго, 
чтобы вспышка инициативы не потухла.

А я обнаружила еще одно назначение 
профкома - направлять в хорошее русло 
чью-то неиссякаемую жизненную энергию.

Беседу вела 
Валерия Климченко,

2-й курс лечебно- 
профилактического факультета



Рядом с тобой

Фронтовики 
надели ордена

В музее истории медакадемии состоя
лось торжественное собрание, посвященное 
Дню Победы. На него были приглашены наши 
ветераны Великой Отечественной войны и 
труженики фронтового тыла.

Открыл собрание и обратился с краткой 
приветственной речью к ветеранам ректор 
УГМА, Заслуженный врач РФ, профессор
С.М. Кутепов. Затем выступили: ректор мед
академии в период с 1985 по 2005 г., член- 
корреспондент РАМН, профессор А.П. Яс
требов; председатель совета ветеранов 
медакадемии А.Ф. Плышевская; проректор 
по лечебной работе и последипломному об
разованию профессор Ю. П. Чугаев, пятикурс
ник медико-профилактического факультета 
Василий Черепанов, зав. кафедрой военной 
и экстремальной медицины полковник мед- 
службы С.А. Киселев.

Студентка четвертого курса медико-про- 
филактического факультета Екатерина Ши- 
баршина представила на конкурс-фестиваль 
«Звезды УГМА» оригинальные работы: рос
пись по ткани. Жюри присудило ей первое 
место в номинации «изобразительное искус
ство». Слово - победительнице:

- Батиком, росписью по ткани, занялась 
недавно. После того, как мой молодой чело
век подарил мне на новый, 2006 год, набор 
красок для этого и саму ткань.

А вообще-то рисую с детства. Люблю ри
совать. Занималась в школе Архитектурно-ху
дожественного творчества (сокращенное на
звание получается забавным - ШАХТА). Потом 
поступила в детскую художественную школу 
№1, занималась живописью, графикой, изуча
ла основы прикладного искусства, дизайна.

При росписи ткани главное - чувство цвета и 
композиции а также четко поставленная рука.

Сначала рисую контур задуманной компо
зиции, потом следует заливка тоном. Малей
шая ошибка, клякса - и работа испорчена.

Состоялся праздничный концерт, в ко
тором выступили студенты из нашего Цен
тра эстетического воспитания: женский 
ансамбль «Анима», мужской ансамбль, со
листы. Очень тепло принимали ветераны 
душевные, милые памяти песни своей мо
лодости: «Синий платочек», «Темная ночь» 
и другие.

Во время чаепития, которым завершилось 
торжество, ветераны вспоминали суровые дни 
войны и пору своей тревожной молодости.

На торжественном собрании группе офи
церов военной кафедры, которым довелось 
участвовать в контртер рористических дейс
твиях в Дагестане и Чечне, вручены меда
ли «За службу на Северном Кавказе». Это 
начальник кафедры полковник медслужбы
С.А. Киселев, подполковники медслужбы
Н.Э. Дворцова, С.И. Павлов, В.А. Прикман,
А.Ю. Куликов.

На снимке: фронтовик
Н.Г. Сиротюк-Ординат 

Фото Д. Бычкова

Когда я работаю, то самая страшная мысль: 
«Лишь бы кто-то не позвонил по телефону или 
в дверь...» Стоит отвлечься, как краска высо
хнет и появится некрасивое пятно.

Очень старательно работала над батиком 
«Цветущая сакура». Пыталась передать на
строение одиночества и единения с приро
дой. Я вспоминала дедушкин сад, где видела, 
как красиво цветут весной вишни. Хотелось 
добиться, чтобы цветки вишни светились на 
нейтральном фоне.

Такой расписанный кусок ткани может 
быть и картиной на стене, и послужить мне 
ярким весенним шарфиком. И не бойтесь, 
что краска может потечь от дождя. Она на
дежно закреплена. На то есть особые секре
ты ремесла.

Какие? Ну на то они и секреты, чтобы о 
них не говорить.

Интервью взял 
Д . Бычков

Стали призерами
В апреле перед заседанием ученого со

вета ректор УГМА профессор С.М. Кутепов 
поздравил с большим успехом женскую и 
мужскую баскетбольные команды УГМА. В 
чемпионате медицинских и фармацевтичес
ких вузов России, который проходил в Пер
ми, они заняли II и III место соответственно.

Все наши спортсменки и спортсмены 
играли с полной самоотдачей, но особенно 
хотелось бы отметить в женской команде 
Е. Астраханцеву (капитан), С. Саркисову,
А. Зонову, а в мужской - А. Аржанникова (ка-

Спорт
питан), Ю. Мельникова, И. Ковальского (мо
лодой перспективный разыгрывающий).

Кстати, в прошлом году наша женская ко
манда (тренер - Л.П. Попович) уже станови
лась призером этих соревнований!

Чемпионат проводился в Пермской фар
мацевтической академии. Это дало возмож
ность ознакомиться со спортивной базой 
соседей. Их спортзал уступает нашему, а вот 
тренажерному залу мы позавидовали. Хоро
шо было бы обзавестись таким же, приспо
собив для этого подсобные площади.

Л.В. Порозов,
и.о. зав. кафедрой физкультуры

Браво!
Молодец, Ильдар!
В прошлом номере нашей' газеты под

робно рассказывалось об участии Центра 
эстетического воспитания УГМА в 1 -м Меж
дународном фестивале студентов-медиков и 
медицинских работников в г. Смоленске. Вы
сокую оценку жюри заслужил здесь студент
4-го курса педиатрического факультета Иль
дар Хасаншин. Он получил специальный приз 
президента РАМН академика М.И. Давыдова. 
В первом же репортаже о фестивале, опуб
ликованном в «Медицинской газете» - она 
была организатором этого праздника ис

кусств - среди нескольких имен вокалистов 
названо и имя нашего студента. Как пишет 
репортер, «Фабрика звезд» отдыхает!

На сцене филармонии
Концертный студенческий хор УГМА ус

пешно выступил на сцене Свердловской фи
лармонии вместе с хоровыми коллективами 
ряда вузов города. Он открывал этот концерт 
и заслужил лестные оценки профессионалов 
и просто зрителей.

Как рассказала Т.Е. Ярунина, многие от
мечали, что хор УГМА выделялся интересной 
программой, хорошим уровнем исполнения.

... А ребята очень волновались: ведь они 
выходили на такую знаменитую сцену!

Репортаж - СОЗВУЧИЕ
сериал

(из дневника одной хористки)

ПОНЕДЕЛЬНИК
Хронический недосып коварно себя про

явил: я проспала и позорно опоздала на учебу. 
(Ну, почему выходные всегда такие короткие!)

Из окна автобуса видела Марину Амировну. 
Пыталась помахать, но со всех сторон стиснули 
так, что получилось только почесаться. Сегодня 
хора нет, а хотелось бы, я соскучилась. По-мо- 
ему, у нас это какая-то своеобразная психо
логическая зависимость развилась. Нас туда 
тянет. Там люди хорошие. Три замечательные, 
интересные женщины. Там хочется стать кем- 
то еще! Там хватаешься за любую возможность 
как-то себя проявить, в чем-то себя попробо
вать, чему-то научиться.

Поэтому скучаю. Ну, конечно, завтра будет 
сводка (сводная репетиция). Доживем до за
втра.

ВТОРНИК
Ой, так хохотать уже вредно!
И, главное, над кем? Над собой же смеемся! 

Мы недавно сделали чудесное открытие: у нас 
что ни песня, то дерево: «Тополя», «Сирень», 
«Дуб-дуба». Просто хор ботаников-юннатов! Ос
талось спеть про крыжовник, яблоню и березу. 
Для комплекта. Да еще костюмы зеленые...

Марина Амировна напомнила о предстоя
щих концертах. Их много, а сделать предстоит 
еще больше. Некоторые произведения вооб
ще «сырые», кое-что подзабыто, что-то нужно 
доработать. Я каждый раз поражаюсь нашему 
руководителю: сколько же нужно сил и терпе
ния, чтобы с нами справиться, к весне мы стали 
совсем буйными. «В каждой партии - по Алише
ру», - говорит Марина Амировна. Алишер - веч
но двигающийся, вечно поющий, никогда не 
унывающий человек. Способен расшевелить и 
заразить своей энергией кого угодно. А если он 
с Сашей Ступиным - это просто такое шоу, что 
тушите свет! В каждой партии есть по такому 
неугомонному моторчику... Как в этих условиях 
работать?

Завтра будет репетиция с микрофонами. Го
товимся к конференции НОМУСа. Здесь, кстати, 
выступает с докладом моя подруга Лариса Вла
сова.

Хоть нам всем кажется, что мы на хоре отды
хаем, на деле - очень устаем. Но это понимаешь 
только придя домой.

СРЕДА
Чем больше я общаюсь с микрофонами, 

тем больше убеждаюсь, что наши отношения 
не сложились. Да еще это весенне-рассеянное 
настроение! Мы собрались ансамблем (шесть 
девчонок) с мальчиками-гитаристами (дано же 
кому-то).

Пока распевались, Марина Амировна твер
дила: «Носом - в живот!», имея в виду правиль
ное дыхание. Аня Струнина изобразила это 
буквально... Все-таки трудно нормально распе
ваться, давясь от хохота! Это было что-то.

Наконец, мы встали к стойкам, причем полу
чилось забавное чередование в парах: высокая, 
мелкая, высокая, мелкая - будто специально 
подбирали.

И как, оказывается, сложно достичь равно
весия между ансамблем, аккомпаниатором и 
солисткой. Нам не слышно было ни того, ни ту. 
В зале - нормально, а мы поем «на ощупь». В 
общем, дурдом. Как мы завтра будем? Не пред
ставляю.

Марина Амировна просит всех внутренне 
предельно собраться хотя бы до 13 мая. В смыс
ле, до концерта в филармонии. Это значит, ре
петиции будут каждый день! И еще это значит, 
что учебу придется как-то... куда-то... Даже не 
знаю куда...

Ой, ладно, не впервой! Прорвемся! Только 
опять-таки куда?

ЧЕТВЕРГ
Фф-у! Смахнув со лба трудовой пот, авто

ритетно рапортую об успешном проведении и 
завершении концерта в честь конференции НО

МУСа! Ур-ра, товарищи!
Еще в зале, сидя в своем уголочке, я порази

лась: какие все кругом умные-е... Аж дух захва
тило. Буквально-таки гордость отечественной 
науки. Люди, которых мне, наверное, просто не 
дано понять.

Мы пели им о любви, вселенской дружбе, 
счастье и еще раз о любви. И не только пели, но 
и танцевали. Но уже не мы.

Ой, все-таки как забавно выглядели наши 
мальчики, когда за надежными девичьими спи
нами выходили на сцену с длиннющей шаткой 
скамейкой, сохраняя при этом самый что ни 
на есть торжественный вид. Ну просто принцы 
Уэльские на крикете после ланча.

А во время нашего выхода на финальную 
песню, который начался как-то очень неожидан
но для нас самих: за сценой мы второпях чуть не 
переломали себе ноги, оповестив об этом весь 
зал громким визгом. Эта песня, кстати говоря, 
все время сопровождается какими-то проис
шествиями. Так, например, когда мы выступали 
перед болгарской делегацией, предательски 
начала падать ширма... Все обошлось. Мы ее 
поймали. А на сцену высыпали хохочущей гурь
бой; песня получила именно тот эмоциональный 
заряд, который, по нашим замыслам, и должна 
иметь.

Но среди смешного было и грустное. У на
шей Кристины Чеховой во время выступления 
обчистили сумочку. Лично меня напрягает тот 
факт, что это было сделано при полном зале. Ну 
неужели совсем-совсем никто не обратил вни
мания?! Противно и обидно понимать, что до- 
верять-то нельзя никому... Даже собственным 
зрителям.

А за окном опять весна. Холодная, сердитая. 
Ну, пусть такая, но ОНА, грозой уже умытая...

ПЯТНИЦА
Снова «сводка». Опять «разбор полетов». 

Летим хорошо. Жаль, не туда. Доводим до ума 
произведения с аккомпанементом. Наш кон
цертмейстер Олечка Сергеевна бодро улыбает
ся из-за рояля. Какая-то она худенькая, хрупкая, 
у нее такие тонкие руки, а управляется с такой 
здоровенной махиной с километрами струн.

Особенно трудно ей приходится, когда мы 
поем «Фонтан» - невероятно красивое произ
ведение с чрезвычайно сложным аккомпане
ментом, который призван журчать, как звонкие 
веселые струи воды. Поэтому Олина партия 
представляет собой длинную-предлинную «ру
баху» из склеенных между собой листов. Она 
имеет гадкую привычку во время самого эмо
ционально напряженного момента песни с иг
ривым шелестом падать с подставки на пол, так 
что Оле приходится доигрывать по памяти. Что 
она и делает, сохраняя самый независимый, не
возмутимый вид.

Марина Амировна от каждой партии требует 
полной самоотдачи. В принципе она ее просит 
всегда, но сейчас, перед филармонией, особен
но. Теперь у нас на хоре есть даже специальный 
журнал посещений, как на любом другом заня
тии. Наш хормейстер говорит, что присутствие 
на хоре - наша прямая обязанность. Я согласна 
с ней. Мы сами выбрали этот путь. Это слож
но. Порой совмещение пения с учебой создает 
большие и, как иногда кажется, неразрешимые 
проблемы. Приходится забывать и о свободном 
времени, и о блаженном безделье. Но, если че
ловек не справляется, значит, он еще не дорос 
до этой нагрузки. Это как проверка на вынос
ливость, упорство и настойчивость. Те, кто идут 
с самого начала, до сйх пор вместе. Приходят 
новые люди. Кто-то не выдерживает, кто-то ос
тается.

У нас есть будущее. Мы идем к нему... Через 
выходные мы увидимся снова.

Марина Васильева,
3-й курс медико-профилактического 

факультета
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